

Huelgas afectan zonas industriales de Polonia

Gdansk, Polonia 25 Agosto (AP). Los dirigentes sindicales polacos anunciaron que más de 150.000 trabajadores mantendrán la huelga y reiteraron que los cambios en la cúpula del Partido Comunista, así como la promesa de celebrar elecciones libres en los sindicatos, no son suficientes.

En un esfuerzo por poner fin al paro que afecta las zonas industriales de la costa báltica, el jefe del Partido Comunista Edward Gierk anunció ayer el relevo del primer ministro Edward Babuch y de otros ocho altos funcionarios y prometió que en el futuro, los dirigentes sindicales serán elegidos y no designados por el gobierno.

Sin embargo, en el discurso que pronunció por televi-

sión, Gierk rechazó las principales demandas de los trabajadores en favor de libertades sindicales y otras reformas políticas que incluyen el derecho a la huelga, la abolición de la censura y la libertad de todos los prisioneros políticos.

"No podemos aceptar demandas que afectan los sentimientos mismo de la existencia de la nación y el Estado", dijo.

"Seguiremos en huelga", proclamó Leszek Walesa, jefe del Comité Central de Huelga a unos 2.000 trabajadores reunidos en el astillero Lenin. "Solo con sindicatos libres nos sentiremos felices porque nos pueden dar la victoria. El gobierno no podrá engañarnos, no le daremos oportunidad para que lo haga", agregó.

Pasa a la página 31

Acción judicial contra huelga amenaza Francia

París, agosto 25 (AP). Los pescadores en huelga interrumpieron hoy una tregua de 48 horas y bloquearon un importante puerto petrolero, lo que motivó implícitas amenazas del gobierno sobre acciones judiciales e intervención de la Armada. Una reunión de "reconciliación nacional", quedó varada al retirarse el representante de la Confederación General del Tra-

bajo (CGT), controlada por los comunistas.

La tregua debía extenderse hasta hoy a la noche, pero a la mañana varios pesqueros ya habían bloqueado con cables de acero un cierto número de puertos.

Los pescadores reanudaron su acción horas antes de iniciarse la reunión, que incluía pescadores, empresarios de la in-

Pasa a la página 20

Reagan aclara a Carter su política con China

Los Angeles, 25 agosto (AP). El candidato presidencial republicano, Ronald Reagan, para tratar de aclarar la polémica sobre su política con respecto a China, dijo hoy que terminará con las "prácticas mezquinas" del gobierno de Jimmy Carter de pretender que Estados Unidos no tiene vínculos oficiales con Taiwan.

Al mismo tiempo, Reagan dijo en una declaración de nueve páginas

leída en una conferencia de prensa que Estados Unidos "tiene obvio interés en el desarrollo de su relación con China... es un interés que es fundamental para un gobierno de Reagan y Bush".

En la reunión con los periodistas, en la que participó también el candidato a la vicepresidencia George Bush, Reagan procuró aventar la polémica que causaron sus reiteradas

Pasa a la página 35



AP Radiófoto para LA PRENSA GRAFICA

DEPUESTO. Varsovia, agosto 25 (AP). El Primer Ministro polaco depuesto ayer Edward Baubich.

Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, agosto 25 (AP). La Bolsa de Nueva York bajó hoy, entre informes de menores ventas de automóviles y mayores déficits en el presupuesto federal.

Las grandes fábricas de automóviles dijeron que las ventas a mediados de agosto son 36 por ciento menores que hace un año, pero el índice es algo me-

Pasa a la página 31

Termina huelga en Costa Rica

San José, agosto 25 (Latín). Finalizó hoy al mediodía la huelga de cinco mil trabajadores de la compañía bananera de Costa Rica que afectó a 22 fincas en la región del Pacífico Sur, anunció el

Pasa a la página 35



AP Radiófoto para LA PRENSA GRAFICA

PERIODICO. Estocolmo, agosto 25 (AP). El primer periódico polaco no censurado es distribuido ayer entre los trabajadores en huelga.



AP Radiófoto para LA PRENSA GRAFICA

HACEN "COLA" Varsovia, agosto 25 (AP). Muchas personas hacen "cola" para comprar alimentos en Varsovia. La escasez de estos artículos alimenticios ha aumentado por la huelga decretada por los comunistas en Polonia. Los habitantes de esta ciudad protestan por la actitud de los trabajadores que está provocando la crisis en Polonia.

Subversivos prolongan terror en El Salvador

San Salvador, 25 agosto (AP). La actual etapa de violencia en que se mantiene el proceso político salvadoreño "se prolongará por algunos meses", dijeron hoy dirigentes del Frente Democrático Revolucionario (FDR), que coordina la lucha contra el gobierno.

En una conferencia de prensa en que se evaluaron los acontecimientos de los últimos 15 días en este país desgarrado por la violencia política, los dirigentes del FDR sostuvieron que "ha quedado en evidencia la falta de respaldo popular"

de la Junta Militar-Democrristiana de Gobierno.

Los dirigentes izquierdistas dijeron que continuarán adelante con su hostigamiento contra el sistema gubernamental y la "intervención norteamericana" que, sostuvieron, respalda económica y militarmente a la Junta de Gobierno "aun a sabiendas de que se va a profundizar la represión".

La conferencia de prensa del FDR se llevó a cabo hoy, cuando se observó un recrecimiento de acciones izquierdistas, tras dos se-

Pasa a la página 9

Intenso conflicto por submarino ruso

Tokio, agosto 25 (UPI). Un intenso conflicto emergió hoy en el gobierno en torno del desplazamiento por aguas territoriales japonesas de un submarino nuclear soviético que se incendió frente a las costas del país, dijeron fuentes vinculadas al Ministerio de Relaciones Exteriores.

Un remolcador soviético arrastraba hoy al incendiado submarino Echo 1, de 4.600 toneladas, a través del mar del Este de China, al Oeste de la isla Kyushu, en el extremo Sur de Japón.

Inicialmente, el Ministerio de Relaciones Exteriores negó permiso al submarino para entrar aquí. El submarino se incendió el jueves al Oeste de la isla de Okinagua, sobre el pacífico, causando la muerte de nueve tripulantes y dejando varios otros heridos.

Pero el gobierno cambió el domingo de posición luego de presentar una firme protesta a la Unión Soviética por lo que definió como una entrada por la fuerza de las embarcaciones rusas a las aguas territoriales japonesas, sin atender a repetidas ad-

vertencias de las autoridades.

Funcionarios del Ministerio de Relaciones Exteriores dijeron hoy que el organismo considera el paso del submarino como un hecho inocente, después que Moscú dio seguridades oficiales de que no hay peligro de filtraciones radiactivas y de que la nave no lleva armas atómicas.

Sin embargo, fuentes vinculadas al ministerio dijeron que las seguridades de Moscú se produjeron después que los barcos soviéticos ya habían entrado en aguas japonesas y a pesar de las advertencias de los guardacostas japoneses para que retrocedieran.

Señalaron que la cuestión será tratada por el gabinete en su sesión regular de mañana.

El buque carguero soviético que concurrió al rescate del submarino fue declarado hoy libre de contaminación radiactiva.

Expertos japoneses abordaron hoy el Meridian, de 4.300 toneladas, inmediatamente después que atracó en el puerto de Kobe, 300 millas al Sur de Tokio.



AP Radiófoto para LA PRENSA GRAFICA

RESPONDE A PERIODISTAS. Los Angeles, agosto 25 (AP). El candidato presidencial republicano Ronald Reagan responde a preguntas de los periodistas durante la conferencia de prensa que ofreció hoy en la que defendió su discutida política hacia China. A la izquierda, aparece su

compañero de fórmula, George Bush, quien ayer regresó de una visita a China. Reagan afirmó que pondrá fin a las "actitudes mezquinas" del gobierno del presidente Carter en lo que hace a las relaciones entre Estados Unidos y Taiwán.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 44)